

あいじつ

新宿区立愛日小学校

記録が伸びていない時は人間性が伸びている

副校長 明 石 真 吾

運動会当日が近づいてまいりました。本年度の準備期間は天候に恵まれず、体育館での練習を余儀なくされる場面が多くなりました。しかし、子供たちは教員の指導のもと元気に体を動かし体育館に響き渡る声で熱の入った練習を繰り返していました。高学年の種目に組み体操があります。6年生は昨年度も行っていますが、5年生にとっては初めての経験になります。しかも5年生は6年生に比べると体格も十分にできていないため技の習得には苦労していましたが、できる児童がコツを教え練習の手助けをするなどして真摯に取り組んでいました。

さて、背泳ぎ選手としてソウルオリンピック男子100m種目で金メダルを獲得し、現在はスポーツ庁長官を務めている鈴木大地さんは、練習してもタイムが伸び悩む子供たちに「いつも一番になれなかったり、右肩上がりで成長しないところもスポーツの良さである。記録が伸びていない時は人間性が伸びている時。目には見えないけれど心が成長している時期だよ」と、メッセージを送っています。5年生は技の習得の段階で協力してともに高まっていこうとする貴重な体験をしました。担任教師も学級に絆が生まれているように思えると感じています。運動会ではどの学年の子供たちも精一杯輝いた姿を見せてくれると思います。保護者、地域の皆様には是非ご覧いただき、温かい声援を送っていただければ幸いです。

運動会に向けて

運動会担当 小林 真弓

10月1日（土）に運動会を実施します。各学年の競技・演技種目も決まり、本番に向けての本格的な練習を行っています。運動会当日、子供たちが、どの競技・演技にも自信をもって挑み、自分のもつ力を出し切れるように、練習に取り組んでいます。

運動会練習期間を通じて、子供たちが一つの目標に向かって協力・努力することの大切さや、やり遂げたときの達成感など、たくさんのことを学ぶことができる機会となるように、安全面・健康面に配慮しながら指導・支援してきました。

今年は9月に入り雨の日が多く、練習に影響することもありました。しかし、教職員が一丸となり、子供たちへの指導に当たってきました。子供たち、保護者の皆様、地域の皆様、教職員全員で創り上げる運動会となるようにしたいと思います。ぜひとも皆様の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

詳細は、配布されました「運動会だより」を御覧ください。

子供たちが元気に本番を迎えられるように「早寝・早起き・朝ごはん」等の十分な体調管理も併せてよろしくお願いいたします。

日本の伝統文化に触れて…

教務主任 平田 耕介

本校では、以前より日本の伝統文化に触れる授業を実施しています。

日本の民謡やお囃子、手描き友禅や味噌づくりなど、様々な活動に取り組んでいます。そして今年度は、オリンピック・パラリンピック教育でも伝統文化の学習が推奨され、区教育委員会の設定で、5年生で日本舞踊の授業を、そして、6年生では、地域協働学校の福地代表のご紹介で、木版画の授業を実施することができました。

専門のゲストティーチャーをお招きし、5年生では、和服を着て、歴史や基礎的な動きなどの学習をしたり、6年生では、浮世絵版画を鑑賞し、「すり」の体験をしたりしました。

子供たちから「こうした文化を守っていきたい」「体験で難しさを知った」など、様々な感想がありました。日本の伝統文化に触れることで、様々な国の伝統文化にも興味をもち、大切にしようとする心を育てて欲しいです。



給食室より

栄養士 文元 淳子

2学期がスタートしたときは、まだ残暑が厳しく、給食のメニューも暑くても食欲がでるようなものと考えていましたが、気が付けばあっという間に9月も終わりになり、過ごしやすい季節を迎えました。これから秋の味覚を楽しんでほしいと思います。

10月以降は運動会、遠足、音楽会など大きな行事がたくさんあります。今はちょうど運動会の練習で子供たちの頑張っている姿も給食室から見えています。

給食でも、大きな行事にちなんだメニューで子供たちを陰ながら応援しています。運動会の前にはどんかつ（勝つ）、展覧会には食パンにチョコペンで好きなようにデザインして描いてもらったり、学芸会では幕の内弁当を作ったりしています。今年の運動会も、前日の給食は“みそかつ丼”です。

さて、今年は11月に音楽会があります。子供たちを応援するためにどんなメニューがいいのかな、と考えているところです。いいアイデアをおもちの方がいらしたら、お知らせください。

今後季節や行事などに合わせて、いろいろな料理を楽しんでもらえたらな、と思っています。

栽培活動

菜園担当 菊地 隆之

「食」は「生きる」基本です。出来上がった料理を口にするだけでなく、食材に関心を持ち、食料生産の苦労や喜び、食の安全などについて考えることが大切だと言われています。

本校では、そのようなことを体験的に学ぶ場として、平成19年度から、屋上にミニ菜園をつくり、野菜の栽培活動をしています。

矢来校舎では、屋上ではなく体育館と1年生の教室の間のスペースで引き続き栽培活動を行っています。今年度も、4月に各学年の子供たちの手で種蒔きや苗植えをし、夏休み前に収穫しました。子供たちは、水やりや害虫取りなどの世話や観察をしながら、成長や開花や結実に気付き、嬉しそうに話してくれます。現在は、6年生が11月実施予定の「一流シェフに学ぶ料理教室」に向けて様々な野菜を育てています。

この栽培活動には、元本校教員の横山様、「日本の食文化を伝えていく会」の内田様に御協力いただいています。定期的に来校して、子供たちに野菜の育て方について教えてくださったり、生育状況を見て専門的な見地から、適切な処置や助言をしてくださったりしています。

10月の目標

〈生活〉 すすんで仕事をしよう
 〈言葉〉 「はい。」という元気な返事

今月の行事予定

日	曜	朝	行 事 予 定
1	土		運動会・都民の日
2	日		
3	月		振替休業日
4	火	朝会	
5	水	読書	安全指導 区内研究会のため 4時間授業（3-1除く）
6	木	学習	遠足（5・6年）
7	金	児童	委員会活動 1~4年 14:05下校 5・6年・代表委員 14:55下校
8	土		
9	日		
10	月		体育の日
11	火	読書	合同移動教室事前健診（若竹）
12	水	学習	合同移動教室（始：若竹）
13	木	児童	
14	金	学習	合同移動教室（終：若竹）
15	土		
16	日		
17	月	朝会	クラブ活動 教育実習（始：1・1）
18	火	読書	
19	水	学習	区内研究会のため 4時間授業
20	木	児童	5・6年遠足予備日
21	金	学習	校内研究授業のため 4時間授業（4-2除く）
22	土		子ども園運動会（雨天体育館）
23	日		
24	月	朝会	クラブ活動
25	火	読書	給食試食会（1年保護者） 遠足3・4年
26	水	学習	地域清掃（雨天中止）
27	木	児童	避難訓練
28	金	学習	教育実習（終）
29	土		
30	日		
31	月	朝会	委員会活動（11月分）

※毎週木曜日（原則） 都スクールカウンセラー来校日
 毎週火・金曜日（原則） 区スクールカウンセラー来校日
 ※いじめ相談専用電話「新宿子どもほっとライン」（03-5273-3531）
 ※新宿区教育相談室（03-3232-2711）

11月の主な行事予定

- 2（水） 就学時健診
- 4（金） プラネタリウム（3年）
- 8（火） 生活科体験学習（1年）
- 17（金） 18（土） 音楽会
- 24（木） 生活科体験学習（2年）
- 29（火） 社会科見学（5年）